



TRABAJARON 7 DE 54

Comisiones del Senado flojearon en el receso

POR LETICIA ROBLES
DE LA ROSA

Durante los cuatro meses de receso, que corren del 1 de mayo al 31 de agosto, sólo siete comisiones del Senado trabajaron, pese a que, por ley, los 128 senadores deben laborar en ese periodo, aunque no haya sesiones del Pleno.

Durante esas 16 semanas, en las que las comisiones deberían avanzar en la construcción de dictámenes, sólo seis de las 48 ordinarias, una de las seis bicamarales y un grupo plural avanzaron en los asuntos rezagados,

mientras que los integrantes del resto, 47 comisiones, tomaron el periodo como vacaciones.

Además de los integrantes de la Comisión Permanente (18 titulares y 18 suplentes), la cual trabaja durante el periodo de receso, sólo cinco realizaron trabajo relacionado con su posición como senadores durante este lapso.

De manera individual, la senadora que más trabajó fue Olga Sánchez Cordero, al participar en 17 foros, 10 de los cuales encabezó, como presidenta de la Comisión de Justicia.

PRIMERA | PÁGINA 5

NO SESIONARON DURANTE EL RECESO LEGISLATIVO

A LA HAMACA, 47 DE 54 COMISIONES EN EL SENADO

Algunos estuvieron activos en la realización de foros, pero no en trabajos legislativos



POR LETICIA ROBLES
DE LA ROSA

leticia.robles@glmm.com.mx

A pesar que el artículo 96 de la Ley Orgánica del Congreso General de los Estados Unidos Mexicanos obliga a los 128 senadores a trabajar en comisiones durante los cuatro meses de receso, que corren del 1 de mayo al 31 de agosto, en este 2023 sólo seis comisiones ordinarias, de 48; una de seis bicamarales y un grupo plural trabajaron para avanzar en los temas que tienen rezagados.

Así, 47 de las 54 comisiones que existen entre ordinarias y bicamarales no tuvieron actividad alguna en los últimos cuatro meses.

Aunque constitucionalmente, el periodo de receso del Poder Legislativo es para trabajar dictámenes, los legisladores federales tomaron esas 16 semanas como un periodo de descanso, pues además de los 18 titulares y 18 suplentes que participaron en la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, únicamente cinco más realizaron trabajo relacionado con su posición como senadores de la República.

Olga Sánchez Cordero encabezó al menos 10 foros en diferentes materias que están relacionadas con la Comisión de Justicia que preside, pero no en convocatoria de sesión de la comisión; Nestora Salgado realizó tres foros; Antares Vázquez uno, Ernesto Pérez Astorga y Antonia Cárdenas un foro cada uno de ellos.

Desde el 1 de mayo hasta el 29 de agosto, el Grupo de Trabajo plural de seguimiento a los hechos ocurridos el lunes 27 de marzo de 2023, en la estación migratoria Lerdo-Stanton, ubicada en Ciudad Juárez, Chihuahua, que está presidida por el morenista Rafael Espino, se reunió para trabajar los

días 14 de junio, 12, 21 y 26 de julio, con lo cual fue el grupo de senadores que más trabajó en todo el periodo de receso.

La Comisión Bicamaral del Canal del Congreso trabajó el 15 de junio, que encabeza la panista Nadia Navarro; la Comisión de Relaciones Exteriores América del Norte, que encabeza la panista Gina Cruz Blackledge, lo hizo el 20 de julio, para reunirse con senadores de California, Estados Unidos.

La Comisión para la Igualdad de Género, que preside la morenista Martha Lucía Mícher, trabajó el 26 de julio, mismo día que lo hizo la Comisión de Relaciones Exteriores América Latina y el Caribe, de la priista Beatriz Paredes Rangel; la de Asuntos Fronterizos, que encabeza la morenista Bertha Caraveo.

El 9 de agosto trabajó la Comisión de Asuntos Indígenas, que encabeza la panista Xóchitl Gálvez, que por cierto era objeto de una estrategia de boicot de Morena para no formar quórum, pero al final Susana Harp y

Nestora Salgado rompieron ese acuerdo, se presentaron a trabajar y con ello permitieron el avance de los temas a discutir.

La Comisión de Puntos Constitucionales, entonces presidida por el morenista Eduardo Ramírez, sesionó de manera conjunta con su homóloga de la Cámara de Diputados, en las instalaciones de San Lázaro.

Aunque en los registros de comunicaciones de comisiones de la Gaceta del Senado aparece el anuncio de que el

15 de mayo iban a sesionar las comisiones unidas de Relaciones Exteriores y Relaciones Exteriores Europa, no existe registro alguno de actividades ni en redes sociales del Senado ni en reportes de su área de comunicación social.

Lo mismo pasó con la Comisión de Agricultura, Ganadería, Pesca y Desarrollo Rural, que encabeza la morenista Nancy Sánchez. Fue citada el 12 de junio, pero no existe registro alguno de que se haya realizado la reunión.

Así, son seis las comisiones ordinarias las que se reunieron en el periodo de receso; una bicamaral y un grupo plural de trabajo.

De manera individual la que más trabajó fue Olga Sánchez Cordero, al participar en 17 foros los días 3, 16, 17 y 29 de mayo; 13 y 22 de junio; 4, 11, 20, 25 y 26 de julio; 2, 8, 16, 21, 22 y 29 de agosto.



El 22 de junio, 8 y 21 de agosto Olga Sánchez Cordero participó en foros donde estuvieron también diversos senadores de todas las bancadas, entre ellos Eduardo Ramírez, Rafael Espino, Miguel Ángel Mancera, Noé Castañón, Damián Zepeda y Claudia Ruiz Massieu.

Antares Vázquez realizó un foro sobre salud el 21 de julio y otro sobre emprendimiento el 12 de julio; Ernesto Pérez Astorga organizó un foro sobre control del tabaco; Antonia Cárdenas organizó el foro sobre el derecho a vivir en familia y Nestora Salgado hizo un foro sobre medicina del dolor el 26 de julio; fabricación de culpables el 25 de agosto y juventudes mexiquenses el 29 de agosto.

El artículo 96 de la Ley Orgánica del Congreso General de los Estados Unidos Mexicanos ordena que "las comisiones seguirán funcionando durante los recesos del Congreso y las de la propia Cámara en el despacho de los asuntos a su cargo".

10

FOROS

encabezó Olga Sánchez Cordero en la Comisión de Justicia, pero no en convocatoria de sesión.

3

FOROS

realizó la senadora morenista Nestora Salgado.

**INTEGRANTES DE COMISIONES QUE SÍ TRABAJARON**

De las pocas comisiones que sí se reunieron en el periodo de receso en el Senado lo hicieron para tratar temas como migración, para tener intercambios con parlamentarios de California, para tratar asuntos fronterizos o para avalar pendientes en materia indígena.

**NADIA NAVARRO.****GINA CRUZ BLACKLEDGE.****MARTHA MÍCHER.****BEATRIZ PAREDES.****BERTHA CARAVEO.****XÓCHITL GÁLVEZ.****EDUARDO RAMÍREZ.**